

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft  
Oberösterreich



**OÖ NEWSLETTER 2012/07**

*im 54. Jahr der Revolution*

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba Blog des Netzwerk Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - BLOG aus Oberösterreich)

Inhalt:

- 1) OÖ Kuba-Stammtisch: Freitag, 30. März, 19:00 Uhr, Kasperkeller
- 2) Free the Cuban Five: Bericht vom Aktionstag am 17. März
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

- 1) **OÖ Kuba-Stammtisch**: am Freitag, 30. März, um 19:00 Uhr Linz im Kasperkeller. Diavortrag „Nicaragua“: Im Dez 2011 war eine Gruppe um Dr. Fritz Schwarz von der Städtepartnerschaft Linz – San Cuarlos in Nicaragua. Bilder und Eindrücke dieser Reise sind vor allem auch hinsichtlich der letzten Wahlen, bei denen die Sandinistas wieder eine absolute Mehrheit erringen konnten, von besonderem Interesse. Bislang musste Politik ja im Rahmen einer Koalition abgestimmt werden, die entgegen einer rechten Parlamentsmehrheit gehalten werden musste.
- 2) **Free the Cuban Five: Bericht vom Aktionstag 17. März**: Mit einer Kundgebung in der Linzer FUZO beteiligte sich die ÖKG OÖ am europäischen Aktionstag zur Verstärkung der Bemühungen zur Freilassung der Cuban Five am Samstag, 17. März.



Dabei wurde ein Flugblatt verteilt und über die Geschichte der “5” aufgeklärt: zwischen cubanischen Liedern von Gigs Buchinger wurden die Biografien von René, Ramon, Fernando, Geraldo und Antonio von Stefan, Didi und Reinhold vorgelesen. Es wurden Unterschriften an die österreichische Bundesregierung gesammelt, in der die

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz  
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

**email:** [cuba\(dot\)ooe\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13  
4040 Linz

UnterzeichnerInnen die Regierung auffordern, Aktivitäten zur Freilassung der "5" zu setzen. Bereits am Vortag wurde in einer Presseaussendung auf den Aktionstag und das Schicksal der 5 Kubaner hingewiesen.



### 3) Neues aus und über Kuba:

- a. **Papst beendet Besuch auf Kuba:** (aus: Amerika21.de) Mit politischen und moralischen Appellen auf beiden Seiten ist am Mittwoch der zweitägige Besuch von Papst Benedikt XVI. in Kuba zu Ende gegangen. Nach einer Messe am Dienstag in Santiago de Cuba, der zweitgrößten Stadt des Landes, hatte der amtierende Papst, der Deutsche Josef Ratzinger, am Mittwoch zu einem Gottesdienst auf dem Platz der Revolution in Havanna aufgerufen. Gekommen waren zu der Messe unter den haushohen Reliefs der Guerilla-Kommandanten Ernesto Che Guevara und Camilo Cienfuegos sowie der Statue des Nationalhelden José Martí Hunderttausende Zuschauer, die für die Veranstaltung von der Arbeit befreit worden waren. Tausende Kubaner kamen aus dem Ausland, unter anderem aus den USA. Vor dem Besuch in Kuba hatte der sichtlich gebrechliche Benedikt XVI. Mexiko einen ebenfalls zweitägigen Besuch abgestattet. (zum Artikel auf [Amerika21.de](http://Amerika21.de))
- b. **Kritik an Kuba wegen mangelndem Internetzugang:** (Jahn Kühn, Amerika21.de) Die Organisation "Reporter ohne Grenzen" (ROG) hat den Ländern Lateinamerikas ein weitgehend freies Internet bescheinigt. Dies geht aus dem Bericht über die "Feinde des Internets" hervor, den die Organisation am Montag anlässlich des "Welttags gegen Internetzensur" vorstellte. Dem Bericht zufolge ist Kuba das einzige Land des Kontinents, das zu den weltweit zwölf "Feinden des Internets" gehört. Dem Karibikstaat wird allerdings weniger die Zensur des Internets vorgeworfen, als eine mangelhafte Infrastruktur. Das "Regime" halte die meisten Kubaner davon ab, Zugang zum Internet zu erhalten, heißt es in dem Bericht. Lediglich zwei Prozent der Bevölkerung haben laut ROG dieses Privileg. Die Regierung "besetze" dieses Feld, um der Opposition "keinen Cyberspace zu lassen". Keine Erwähnung findet dabei der Einfluss der Wirtschaftsblockade durch die USA auf diese Situation. Tatsächlich ist die Versorgungslage in Bezug auf den Zugang zum Internet in Kuba äußerst prekär, unter anderem, weil teure Satellitenverbindungen genutzt werden müssen. (zum Artikel auf [Amerika21.de](http://Amerika21.de))

### 4) Termine

- **Freitag, 30. März:** Linz, 19:00 Uhr, *Kasperkeller*: Kuba-Stammtisch: Diavortrag mit **Dr. Fritz Schwarz** „Nicaragua“
- **Freitag, 27. April:** Linz, 19:00 Uhr, *Kasperkeller*: Kuba-Stammtisch
- **Mittwoch, 30. Mai:** Linz, 18:00 Uhr, Kuba-Stammtisch: Ort wird noch vereinbart
- **15. bis 17. Juni:** **Europacamp in Weissenbach am Attersee**, *Kulturverein Willy*  **Festival des politischen Liedes** mit Kuba-Stand und Workshop

---

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz  
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

email: [cuba\(dot\)ooe\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13  
4040 Linz